



Sitzung vom 18. August 2020

BESCHLUSS NR. 330 / V2.07.10

Postulat 592/2020

Einführung von Rufbussen und Ruftaxis in Uster

Patricio Frei

Erste Stellungnahme

Ausgangslage

Am 9. Juni 2020 reichte das Ratsmitglied Patricio Frei bei der Präsidentin des Gemeinderates das Postulat 592/2020 betreffend «Einführung von Rufbussen und Ruftaxis in Uster» ein.

An seiner Sitzung vom 16. Juni 2020 nahm der Stadtrat Kenntnis vom Eingang dieses parlamentarischen Vorstosses und überwies ihn an die Abteilung Bau zur Prüfung und ersten Stellungnahme. Die Abteilung Gesundheit wurde zum Mitbericht eingeladen.

Erste Stellungnahme

Das Stadtentwicklungskonzept (STEK) formuliert das Mobilitätsziel «Uster steigt um!». Dazu wird der Fuss- und Veloverkehr sowie der öffentliche Verkehr gefördert. Rufbusse und Ruftaxis können zur Umsetzung dieses Ziels beitragen. Den Bewohnern und Beschäftigten des Pflegezentrums Dietenrain beispielsweise könnte ein solches Angebot den Zugang zum öffentlichen Verkehr ermöglichen. Es gibt verschiedene Beispiele von Gemeinden, welche Rufbusse oder Ruftaxis erfolgreich mit angemessenem Kosten-/Nutzenverhältnis einsetzen. Inwieweit sich die Konzepte auf die Stadt Uster übertragen lassen und die lokalen Problemstellungen lösen können, muss sorgfältig abgeklärt werden. Dazu gehört die Frage nach dem Umlagerungspotenzial vom motorisierten Individualverkehr zum öffentlichen Verkehr, aber auch zum Kosten-/Nutzenverhältnis für die öffentliche Hand. Nicht zuletzt gilt es, die räumlichen Möglichkeiten am Bahnhof Uster zu beachten. Der Bushof ist bis zu seinem geplanten Ausbau am Kapazitätslimit.

Der Stadtrat ist bereit, das Postulat entgegenzunehmen und all die Fragen sorgfältig zu prüfen, da er in Rufbussen und Ruftaxis Potenzial zur Förderung des öffentlichen Verkehrs sieht und das Ziel «Uster steigt um!» weiter verfolgt wird.

Der Stadtrat beschliesst:

1. Der Stadtrat ist bereit, das Postulat 592/2020 entgegenzunehmen und empfiehlt dem Gemeinderat die Überweisung des Postulats an den Stadtrat.
2. Der Abteilungsvorsteher Stefan Feldmann wird beauftragt, die Position des Stadtrats gegenüber dem Gemeinderat zu vertreten.
3. Mitteilung als Protokollauszug an
 - Gemeinderat
 - Abteilungsvorsteher Bau, Stefan Feldmann
 - Abteilungsvorsteherin Gesundheit, Karin Fehr
 - Stadtschreiber, Pascal Sidler
 - Abteilungsleiter Bau, Andreas Frei
 - Abteilungsleiterin Gesundheit, Anita Bernhard
 - Geschäftsfeld Stadtraum und Natur
 - Leistungsgruppe Verkehrsplanung



öffentlich

Für den richtigen Auszug

Stadtrat Uster

Barbara Thalmann Stammbach
Stadtpräsidentin

Pascal Sidler
Stadtschreiber



Versandt am: 25.08.2020